

ABSTRAK

Tita Sapriyanti. 2020. Pengembangan Modul Program Pembelajaran Mitigasi Bencana Gempa Bumi untuk Meningkatkan *Self Awareness* Anak di Taman Kanak-kanak. Tesis. Program Studi Magister Pendidikan Anak Usia Dini Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Padang.

Berdasarkan permasalahan yang ditemui dilapangan, pembelajaran mitigasi bencana gempa bumi belum mencakup seluruh materi kesiapsiagaan menghadapi bencana gempa bumi serta belum adanya modul yang menunjang pembelajaran. Hal ini menyebabkan pengetahuan dan pemahaman anak terhadap bencana gempa bumi kurang, sehingga mempengaruhi *self awareness* dan kesiapsiagaan anak terhadap bencana gempa bumi. Tujuan penelitian ini adalah mengembangkan program dan modul pembelajaran mitigasi bencana gempa bumi yang dapat meningkatkan *self awareness* anak yang valid, praktis dan efektif. Penelitian pengembangan ini mengacu pada langkah-langkah *Research and Development* (R&D) dengan model pengembangan 4-D. Teknik pengambilan sampel menggunakan *purposive sampling* dengan subjek penelitian anak usia 5-6 tahun di TK Teratai Indah. Data penelitian ini diperoleh melalui tiga uji yaitu: uji validitas, uji praktikalitas dan uji efektifitas. Data uji validitas diperoleh melalui lembar validasi program pembelajaran terhadap RPPH dan modul pembelajaran. Data kepraktisan dikumpul melalui lembar observasi keterlaksanaan RPPH, angket respon guru dan observasi penggunaan modul pembelajaran. Data keefektifan dilihat dari aktivitas, hasil belajar dan tingkat *self awareness* anak. Teknik pengumpulan data menggunakan instrumen dan teknik analisis data dalam penelitian ini adalah analisis data deskriptif. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa program dan modul pembelajaran mitigasi bencana gempa bumi yang dikembangkan layak digunakan dalam menambah pengetahuan dan keterampilan anak mengenai kesiapsiagaan menghadapi bencana gempa bumi, serta efektif meningkatkan *self awareness* anak terhadap bencana gempa bumi. Dengan pengetahuan dan *self awareness* yang dimiliki anak terhadap bencana gempa bumi, anak akan selalu sadar dan waspada bencana gempa bumi.